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Commissione consiliare 8^ - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL  20.12.2019 – ore 10:00 
 
O.D.G.: 
 
1. Presentazione del lavoro svolto dalla Commissione nel secondo anno di attività 

(settembre 2018 - agosto 2019).  
2. Varie ed eventuali. 
 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, 
Spattini Nives, Barattini Luca, Vannucci Andrea in sostituzione di Benedini Dante. 
  
Sono assenti i Consiglieri: Lapucci Lorenzo. 
 
Presiede la seduta: Il Presidente  della Commissione, Giovanni Montesarchio 
 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo 
 

*********** 
Accertata la presenza del numero legale, il presidente Montesarchio alle ore 10:10 apre 

la seduta introducendo brevemente il punto 1 dell’O.D.G. ossia : “Presentazione del lavoro 

svolto dalla Commissione nel secondo anno di attività (settembre 2018 - agosto 2019)”. 

  

Il segretario distribuisce ai commissari la bozza della relazione già inviata agli stessi per 

posta elettronica. 

 

Quindi il presidente Montesarchio espone ai presenti il contenuto della relazione, che 

sarà oggetto di informazione per il Consiglio Comunale.  

Sostanzialmente il testo della relazione riporta quanto segue: 

“Nel secondo anno di attività, dal settembre 2018 all’agosto 2019 compresi, la Commissione si è 
riunita 43 volte, di cui 15 in seduta congiunta e precisamente: 

3 volte con la Commissione 1^ 
1 volta con la Commissione 2^ 
11 volte con le Commissioni 3^ e 6^ 

Nessuna seduta si è svolta in forma segreta.  
 
N. pareri espressi: 5 

1) Regolamento Privacy - Polizia Municipale;  
2) Modifica al regolamento di Polizia Urbana per l’applicazione DASPO URBANO;  
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3) Adozione del Piano Attuativo dei Bacini Estrattivi (P.A.B.E.)- Scheda 15 del Piano di 
Indirizzo Territoriale con valenza di Piano Paesaggistico (PIT-PPR) ai sensi degli artt. 
113 e 114 L.R.T. 65/2014;  

4) Adozione del Piano Attuativo dei Bacini Estrattivi (P.A.B.E.)- Scheda 14 del Piano di 
Indirizzo Territoriale con valenza di Piano Paesaggistico (PIT-PPR) ai sensi degli artt. 
113 e 114 L.R.T. 65/2014;  

5) Adozione del Piano Attuativo dei Bacini Estrattivi (P.A.B.E.)- Scheda 17 del Piano di 
Indirizzo Territoriale con valenza di Piano Paesaggistico (PIT-PPR) ai sensi degli artt. 
113 e 114 L.R.T. 65/2014; 

 
N. sopralluoghi effettuati: 1 (visita impianto di depurazione Lavello 1) 
 
Argomenti affrontati: 
 

 Regolamento Privacy - Polizia Municipale. Al tema sono state dedicate n. 2 riunioni in 
seduta congiunta con la Commissione 1^ alle quali ha partecipato la Dirigente del Settore 
Polizia Municipale/Sicurezza Urbana/Traffico dott.ssa Paola Micheletti. Espresso il relativo 
parere.  

 Regolamento per la disciplina dell’armamento del Corpo di Polizia Municipale. Al tema sono 
state dedicate 11 sedute dal 19 febbraio al 23 agosto, senza esprimere ancora il parere 
sulla proposta di Regolamento, che infatti è stato espresso nella seduta del 3 settembre 
2019 (terza annualità). Tutte le riunioni hanno visto la partecipazione della Comandante 
Micheletti. Nel corso dell’esame del regolamento la Commissione ha incontrato: i 
rappresentanti sindacali della Polizia Municipale eletti nella rsu: Simone Giromella per la 
CISL, Riccardo Ropa per la CGIL, Claudio Vatteroni per il SULPM, in una apposita riunione 
alla quale è intervenuto anche il Sindaco de Pasquale; il Segretario Generale del Comune 
dott. Angelo Petrucciani; il Dirigente del Settore Personale dott. Cristiano Boldrini. Inoltre la 
Commissione ha acquisito un parere scritto della U.O. Avvocatura che era stato richiesto 
dalla Comandante Micheletti. 

 Modifica al regolamento di Polizia Urbana per l’applicazione DASPO URBANO. Al tema 
sono state dedicate n. 2 riunioni con la Comandante Micheletti. Espresso il relativo parere.  

 Problematiche fosso Lavello. Al tema sono state dedicate n. 2 riunioni: la prima con ARPAT 
a metà settembre 2018, la seconda con Gaia S.p.A. a distanza di venti giorni circa, a inizio 
ottobre. Per ARPAT è intervenuta la dott.ssa Licia Lotti, funzionaria del Dipartimento di 
Massa e Carrara. Per Gaia è intervenuto l’ing. Daniele Franceschini. L’assessore Scaletti 
ha partecipato a entrambe le riunioni.  

 Problematiche impianto di depurazione Lavello 1, affrontate in apposita riunione con il 
gestore dell’impianto Gaia S.p.A., che ha visto la partecipazione del Direttore dott. Paolo 
Peruzzi e dei tecnici ing. Francesco Di Martino responsabile dell’Area Tecnica, ing. Daniele 
Franceschini responsabile del Servizio Depurazione e Fognatura, dott.ssa Claudia 
Valentina responsabile dei Processi Depurativi e ing. Luciano Passannante addetto Servizi 
Ingegneria, oltre che dell’assessore Scaletti. Alla riunione, tenutasi nella seconda metà di 
gennaio, è seguito un apposito sopralluogo della Commissione all’impianto di depurazione 
Lavello 1, a fine aprile. 

 Situazione della falda acquifera soggiacente alle aree SIN/SIR di Massa e Carrara. Al tema 
sono state dedicate n. 2 riunioni: la prima nel settembre 2018 per approfondimenti tecnici 
riguardanti l’avvio delle indagini ambientali per l’aggiornamento e integrazione della 
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caratterizzazione della falda, in attuazione dell’Accordo di Programma del 1 settembre 
2016, con la partecipazione del Dott. Geol. Andrea Piccinini, coordinatore operativo 
dell’ATI-associazione temporanea di imprese incaricata di eseguire le indagini ambientali; 
la seconda a fine maggio 2019, in seduta congiunta con la Commissione 1^, per 
aggiornamenti sulla problematica relativa alla falda, compresa la portata dell’Ordinanza 
Sindacale n. 262 del 28/05/2019, con la partecipazione del Sindaco De Pasquale e 
dell’assessore Scaletti.  

 Aggiornamenti sulle attività di bonifica attuate, in corso e future nell’area Syndial (ex 
Agricoltura) di Avenza – Incontro con la società Syndial servizi ambientali S.p.A a un anno 
di distanza dal sopralluogo del 17 gennaio 2018 svolto dalla Commissione presso l’area in 
questione. Alla riunione hanno partecipato l’assessore Scaletti e vari rappresentanti di 
Syndial: il P.C.M. Silvano Di Vita, il T.M. Luciano Tabani, il P.M. area centro Ezio Bini, la 
responsabile dei rapporti istituzionali Valentina Invernizzi, il P.M. Simone Pugi e il 
Responsabile Tecnologie di Bonifica Riccardo Cresci.  

 Presentazione del piano degli interventi del Consorzio di Bonifica per l’anno 2019 e 
presentazione del progetto del Consorzio riguardante la sistemazione del torrente 
Gragnana in loc. Padula, con la partecipazione dell’Ing. Maurizio Rocchi in rappresentanza 
dell’ente di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord e dell’assessore Scaletti. 

 Presentazione del Piano Comunale di Classificazione Acustica: caratteri generali dello 
strumento, iter per l’approvazione del Piano, criteri per la suddivisione del territorio in zone 
acusticamente omogenee e bozza cartografica di classificazione elaborata da Ambiente 
S.p.A., la società incaricata dell’aggiornamento del Piano. Al tema sono state dedicate n. 2 
riunioni, con la partecipazione dell’assessore Scaletti, della funzionaria del Settore Servizi 
Ambientali / Marmo dott.ssa Laura Oberti e dell’esperto esterno Ing. Marco Angeloni della 
soc. Ambiente S.p.A.. 

 Piani Attuativi dei Bacini Estrattivi (P.A.B.E.). A questo tema sono state dedicate n. 11 
riunioni tra febbraio e luglio, sempre in seduta congiunta con le Commissioni consiliari 3^ e 
6^. Ai lavori hanno partecipato: il Dirigente del Settore Urbanistica e SUAP Arch. Roberto 
Bologna, il Dirigente supplente del Settore Servizi Ambientali/Marmo Ing. Luca Amadei, la 
funzionaria titolare di P.O. Programmazione urbanistica e SUAP Arch. Nicoletta Migliorini, il 
funzionario titolare di P.O. Ambiente/Attività estrattive Dott. Geol. Giuseppe Bruschi, il Prof. 
Geol. Carlo Baroni del Dipartimento di Scienze della Terra dell’Università di Pisa, gli 
assessori Maurizio Bruschi (Pianificazione Territoriale/Urbanistica), Alessandro Trivelli e poi 
Matteo Martinelli (Politiche per il Marmo) e Sarah Scaletti (Politiche per la tutela 
dell’Ambiente); il Sindaco De Pasquale, il Presidente del Consiglio Comunale Michele 
Palma, Il Segretario Generale dott. Angelo Petrucciani. I lavori hanno prodotto tre distinti 
pareri relativi rispettivamente: alla Scheda 14 ‘Bacino Piscinicchi e Bacino Pescina 
Boccanaglia Bassa’; alla Scheda 15 ‘Bacino di Carrara’ (e Bacino di Massa) suddiviso in 
Bacino estrattivo di Torano, Bacino estrattivo di “Miseglia” e Bacino estrattivo di 
“Colonnata”; alla Scheda 17 ‘Bacino Combratta’ (e Bacino Brugiana in Comune di Massa), 
del Piano di Indirizzo Territoriale con valenza di Piano Paesaggistico (PIT-PPR) ai sensi 
degli artt. 113 e 114 L.R.T. 65/2014. 

 Andamento della gestione del Tempio crematorio di Turigliano, sia dal punto dì vista delle 
emissioni che dal punto di vista economico, in seduta congiunta con la Commissione 
consiliare 2^. Riunione svolta nel mese di febbraio, a un anno circa dall’entrata a regime 
del forno, con la partecipazione del presidente di Apuafarma S.p.A. dott. Luca Cimino, della 
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componente del CdA di Apuafarma dott.ssa Maria Gemma Ceccarelli e del direttore di 
Amia S.p.A. Avv. Lucia Venuti. 

 Aggiornamenti sulle multe fatte dalla Polizia Municipale per abbandono rifiuti, con la 
dott.ssa Micheletti. 

 Proposta di OdG del Consiglio Comunale sull’emergenza climatica: dichiarazione dello 
stato di emergenza climatica, non intesa come attribuzione di poteri giuridici eccezionali, 
ma come assunzione responsabilità politica e impegno nella lotta al cambiamento climatico 
e la transizione verso un’economia sostenibile come la priorità del presente e dei prossimi 
anni. 

 Mozione “alberi 2x1” per impegnare il Sindaco e la Giunta a valutare e verificare, sia per 
interventi nelle aree verdi della città già esistenti che per la realizzazione di nuove aree, sia 
per i piani di sostituzione di alberature, la possibilità di piantare sull’intero territorio 
comunale almeno due alberi per ogni albero abbattuto per motivi di sicurezza, salute 
pubblica e riqualificazione urbanistica, edilizia e territoriale, il secondo dei quali rispondente 
anche a criteri di mitigazione ambientale. 

Infine una seduta, quella del 16 novembre 2018, è stata dedicata al riepilogo dell’attività 
svolta dalla Commissione nel primo anno dopo il suo insediamento, dal settembre 2017 
all’agosto 2018”. 

 

Terminata l’esposizione il Presidente Montesarchio chiede ai commissari se ci sono 

suggerimenti per un’eventuale implementazione o modifica della stessa. 

 

I Commissari, all’unanimità dei presenti, concordano con quanto esposto dal Presidente 

Montesarchio e decidono di non implementarne ulteriormente il contenuto. 

 

Esaurito il punto 1, il Presidente Montesarchio passa al punto 2 dell’O.D.G. “Varie ed eventuali” 

e anticipa che per l’anno 2020 si andranno ad affrontare diversi temi già trattati nell’anno 2019, tra 

cui l’allargamento ulteriore della raccolta dei rifiuti porta a porta e la bonifica delle aree ricomprese 

nel Sito di Interesse Nazionale e Regionale (SIN/SIR). 

 

Alle ore 10:45 il Presidente Montesarchio libera i commissari dichiarando terminata la seduta.  

Il Segretario verbalizzante 

         F.to Luca Coppo                       Il Presidente della Commissione 8^ 

         F.to Giovanni Montesarchio 

 


